

中高生も「投資」

体験学習広がる

「自己責任」に備え

10代の子どもたちに金融、証券の基礎的な知識を身につけてもらおう、という動きが広がっている。かつて子どもには貯金を促すのが一般的だったが、今や金融を巡る環境は激変し、多様な金融商品・サービスがある。成人すれば消費者、投資家として「自己責任」も問われるからだ。（山本晴美）

「買いたい人が多いと
値上がり、売りたい人
が多いと下がります」

中学3年の池田裕美さん
(15)

●株式学習ゲーム

東京証券取引所の見学

コースで、説明の女性が

声を張り上げた。34人の

目が一斉に、株価を示す

電光掲示板に注がれる。

この夏、東証が主催し

た「夏休み親子金融体験

バスツアー」には17組の

親子が参加した。証券会

社のディーリングルーム、外国為替取引の現場

などを回り、株式会社の

仕組み、取引のルール、

外國通貨などを学んだ。

「大戸の売買注文が集

まる中、どう取引が成立

するか実感できた」と、

次の授業で資産の増減を確認する。

最初の仮想所持金は1千万円。大損するチームもあり、「元本」を超えるのは4割程度だ。

「金もうけを教えるのか」「子供に株の知識は必要ない」。そういう批判は次第に減りつつある。保立先生は「年金であれ保険であれ、生活設計と株は切り離せない。賢く選択する力をつけさせたい」という。



●起業体験

新興企業への投資を本

業とする日本テクノロジ

ーベンチャーパートナ

ーズ(NTVP、東京都文

京区)は年に1、2回、

50人程度の小、中、高校

生を集め、会社設立や経

営手法などをボランティ

アで指南している。

子供たちは数人のグル

ープに分かれ、大学生が

扮するベンチャーキャビ

明を聞く子供たち 東京証券取引所で

設立登記。「投資家」に株券を発行し、「資本」を手にする。

ピザ屋、喫茶店、ホットケーキ屋……。材料を

仕入れ、商品をつくり、街のお祭りなどのイベン

トで実際に売る。会場では、「販売見通しを誤つたなあ」といった声上がる。「商売」を終えた

決算書をつくり、本物の会計士の監査を受け

る。利益の出た会社は配当し、赤字となれば資本の中から穴埋めする。

「資本主義の原点を体験してほしい」と、NTVP の村口和孝代表はいう。

実務教育を重視する米

国では、様々な非営利組織(NPO)が子供の金融教育に取り組んでいる。